
Conseil d’école 
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Ordre du jour:
- carte scolaire et effectifs
- projets scolaires et sorties
- mesures de sécurité et équipement
- questions diverses

1 – La carte scolaire et les effectifs

• à l’heure actuelle, 344 élèves sont inscrits à l’école (5 arrivées et 2 départs effectuées dans 
l’année)

• pour la rentrée, 2024, si l’effectif se maintient à 344 élèves en juillet, avec les 72 départs de CM2 
au collège et l’arrivée de 52 GS en élémentaire, l’effectif devrait être de 324.
→ une fermeture de classe donc est envisagée dans le cadre de la carte scolaire. 

• Inquiétude quant aux arrivées tardives liées aux nouveaux logements. L’inspection académique 
va avoir besoin d’éléments très objectifs (éléments chiffrés) si l’école souhaite conserver ses 14 
classes.
Or, l’école ne dispose pas d’éléments précis sur le nombre d’élèves qui seraient accueillis dans 
le cadre d’un déménagement sur Lagord. Ces éléments sont nécessaires pour apporter une 
réponse à la prévision de fermeture. 
→ M. Bacles s’engage à apporter des réponses rapidement. Il a commencé par donner des 
données chiffrées résultant de l’étude KPMG à l’oral au conseil d’école:



- en 2021 → 275 élèves prévus / réel 279
- en 2022 → 318 élèves prévus / réel 309
- en 2023 → 338 élèves prévus / réel 341
- en 2024 → 350 élèves prévus

2 – Les projets et les sorties scolaires

• Le projet Erasmus
Projet non accrédité. Dépôt d’un projet court pour la mobilité des enseignants et nouvelle 
demande d’accréditation à la rentrée

• Le projet NEFLE
Les projets ne sont pas encore validés malgré les différentes modifications apportées.
Mme Gendry, coordinatrice, explique au conseil d’école les raisons de la mise en attentes des 
projets: 
- le projet doit concerner plus d’élèves
- il faut fusionner le projet de pédagogie flexible avec celui de l’aménagement de la cour
- il faut présenter des éléments chiffrés (ex: estimer l’impact sur les résultats scolaires)

• Les projets EMI et EMC

- Journée de la laïcité 
15 élèves de 3 classes ont produit une ressource, disponible sur Educartable avec un travail de 
présentation aux autres classes.

- Prix «Non au harcèlement»
Les CP/CE1 ont travaillé autour des émotions. Des affiches seront imprimées et affichées dans 
l’école.
Les CM1 ont créé une ressource numérique sur «les journées privées». Celle-ci sera 
communiquée aux familles ultérieurement.

- Intelligence artificielle et Créathon 2024 – Etonkamar
Le 31/01, 8 élèves de CM2 ont participé à un gros projet à l’atelier Canopé, en créant des 
ressources autour de l’empreinte carbone de l’école. Ils ont pour cela remporté un prix national. 
Leur solution va être étudiée et déployée à plus grande échelle. A ce titre, ils passeront 1 
semaine à Chasseneuil du Poitou pour développer leur projet aux côtés de professionnels 
(création d’une application entre autres). 
Les CE2 quant à eux vont créer un jeu de cartes.
Un travail d’étude de l’empreinte carbone sera mis en place en classe afin d’impliquer toute 
l’école autour de ce projet ambitieux.

- Égalité filles /garçons 
Les classes de CE2/CM1 et de CP vont travailler autour de ce projet en période 4.

- Flamme de l’égalité (lutte contre le racisme et les discriminations): 
Les élèves de CM1 vont travailler autour de ce projet en période 4.

→ Une ressource regroupant toutes les productions sera partagée aux familles en fin d’année

• La classe de découverte à la ferme du loup garou
- les classes de CP/CE1 et de CE1 vont partir 3 jours, 2 nuits à la ferme du loup garou faire un 
séjour axé sur le poney et la ferme avec des ateliers (lait, beurre, laine, …) 
- 170€ par enfant + participation de la COOP à hauteur de 2450€
- une aide a été accordée par la municipalité aux familles en difficulté, sous conditions de 
ressources

• La classe de découverte à Meschers sur Gironde



- les classes de CM2 vont partir 5 jours, 4 nuits à Meschers sur Gironde pour faire du char à voile
et découvrir le milieu naturel
-  308€ par enfant + participation de la COOP à hauteur de 3000€
- une aide a été accordée par la municipalité aux familles en difficulté sous conditions de 
ressources

• La sortie au Puy du fou
- le 20 juin, 5 classes iront passer la journée au Puy du fou, en Vendée
- 20€ par enfant + participation de la COOP et de la mairie 

• Session tennis
- 5 classes de CE2 et de CM1 pourront bénéficier d’un cycle tennis 
- Projet financé par la mairie

• Projets dans le cadre de la liaison école collège
- temps d’échange autour d’un goûter en anglais
- flashmob de la chorale au premier semestre
- «le disco c’est show» de la chorale (03/06/24) au second semestre
5 temps d’échange sur l’année scolaire.

• Projets chorale
- un groupe de chorale CP/CE1
- un groupe de chorale CE2/CM1

Pour financer les projets, différentes actions ont été organisées par l’association de parents d’élèves et 
l’équipe enseignante:
- vide ta chambre → gain 1003€
- marché de Noël → 850€
- vente de chocolats 1500€
- vente d’huîtres → 20€
- vente de sapins de Noël → 390€
- vente de madeleines → 200€ pour l’instant → un rappel a été fait sur Educartable

3 – Les mesures de sécurité et équipements

• Le plan vigipirate urgence attentats maintenu. Pas de changement en ce qui concerne les 
ouvertures et fermetures de porte.
Cependant, l’école a été visitée et vandalisée à plusieurs reprises. Tags, présence de 
préservatifs usagés sur la grille et aux alentours, à deux reprises.

• Un projet d’aménagement de la cour de récréation a été déposé dans le cadre du projet NEFLE. 
Pas de réponse actuellement. 

• Pour la sécurité, il avait été demandé d’annexer le terrain herbeux et de fermer les issues aux 
quatre coins. Monsieur Martin a proposé une réunion avec des agents de police pour étudier la 
question. Il n’a pas de date, ni de nouvelles à ce jour.

• Informatique:
Dans le cadre du renouvellement du matériel, un investissement en matériel informatique a été 
demandé par l’école.
Soluris est intervenu dans l’école pour faire un état des lieux en novembre et décembre. Puis, 
son sous-traitant ACT, est intervenu pour assurer la maintenance informatique de l’école 08/01 
puis le 10/01 pour la suite. 
Depuis, aucune nouvelle, aucun retour. Les classes mobiles sont bloquées en maintenance. Les 
élèves ne peuvent donc pas les utiliser.

• Demande de réparations, travaux:



- Les serrures de tous les portails ont été bloquées. Des chaînes avec cadenas ont été installées
en attendant les réparations mais les membres de l’équipe éducative ne disposent pas tous de la
clé, ce qui pose problème du point de vue de la praticité et de la sécurité
- La présence de rats a été signalée à la mairie
- Le garage à vélos promis n’est pas terminé. Le sol est impraticable. Les enseignants ne 
peuvent pas y laisser leur vélo en sécurité. Un vol a déjà eu lieu.
- Le problème de chauffage perdure. Certaines classes ont encore froid, d’autres au contraire ont
trop chaud ce qui a un impact direct sur le bien-être des élèves et leur travail (perte de 
concentration, maux de têtes, angines, ...)
- Demande d’un renouvellement du revêtement au sol de l’entrée de l’école et du couloir

• Nouvel élément apporté par monsieur Bacles : la ligne budgétaire allouée aux travaux va être 
revue à la hausse de 50 000€ pour rehausser la clôture de la cour suite à des demandes (pas de
source citée en conseil) 
→ ceci n’est ni la volonté de l’équipe ni celle des familles qui ont en revanche demandé la 
sécurisation des espaces occupés par les enfants, à savoir le terrain herbeux face à l’école 
(chiens, exhibition, scandales, tentative d’enlèvement d’enfant…)
→ M. Bacles a entendu les demandes de l’équipe éducative et s’engage à les transmettre en 
conseil municipal. Le terrain herbeux étant un espace public partagé pour le moment, la question
doit être étudiée plus en détails.

• Questions diverses
Au point travaux et équipements :

 réglage des chauffages dans les classes

 propreté des accès : terrain de foot du milieu → état général du terrain, accès au portail du bas

 Y aurait-il besoin d'avoir des accroches vélos supplémentaires ?

• ½journée banalisée du 02/02 :

 Délai de prévenance →L’accord de Monsieur le DASEN est arrivé tardivement

 Solution de garde : Mairie/ Centre social → problème de réglementation, les enseignants s’étaient 

engagés à garder les élèves sans solution de garde.

• Future école :

 Avancement de la consultation archi. et prochaines étapes

 Effectifs

 Création d'une navette inter-écoles pour les familles qui ont des enfants dans les 2 écoles → la 

question sera réfléchi plus tard à la mairie

• Cantine : respect de la réglementation, et impact sur les apprentissages

• Bilan des opérations des PE → cf financement des projets


